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Rector de la USS critica a 
Cubillos y admite que no 
revisó su salario 
“No ha ayudado a la universidad con lo que ha declarado”, dijo Hugo Lavados. 

Matías Gatica Lindsay 
Medios Regionales 

rector de la Universi- 
dad San Sebastián, Hu- 
0 Lavados, cuestionó 

las declaraciones de la candi- 
data a alcaldesa de Las Con- 
des Marcela Cubillos (in- 
dep.), luego que se revelara 
querecibía unsueldode$17 
millones por trabajar ahí. 

La exconstituyente ha 
defendido el salario que reci- 
bió entre 2020 y 2024. En 
primera instancia, Lavados 
reconoció que el sueldo era 
alto, pero sostuvo que “su 
calidad académica y aporte 
ala universidad ha sido in- 
discutible”. 

Ayer, ante las declaracio- 
nes que ha emitido la exmi- 
nistra, el rector dijo a Tele 13 
Radioqueella “no ha ayuda- 
doparticularmente ala uni- 
versidad con loque ha decla- 
rado (...) Creo que no ha ha- 
bido gran empatía, ha habi- 
do una defensa fuera de la 
realidad”. 

Lavados cuestionó los di- 
chos de Cubillos sobre que la 
USS es una entidad privada 
y que “el que entren recur- 
50s públicos a una universi- 
dad privada no permite que 
el Estado pueda controlar 
quién enseña, cómo enseña 
nicuánto enseña”. 

“Las universidades no 
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sonuna productoradecual- 
quiercosa(..) tienen queser 
reguladas (...) La libertad 
completa no puede existir 
cuando una actividad es re- 
gulada. Tienen quecumplir- 
se ciertos estándares”, acla- 
róelrector. 

Lavados insistió en que 
en su momento “se conside- 

rópor autoridades dela uni- 
versidad queera convenien- 
tetener una persona por las 
características de Marcela 
Cubillos, Hay un error en 
eso que hayasido un contra- 
to como académica, pero 
eso pasó. Ella tenía un traba- 
jocomocoordinadoradepu- 
blicaciones y trabajó hacien- 
do estudios”. 

HUGO LAVADOS HABÍA DEFENDIDO ANTERIORMENTE EL SUELDO QUE RECIBÍA MARCELA CUBILLOS. 

Sobrela contratación, re- 
conoció que fue una excep- 
ción y admitió que él tuvo 
responsabilidad al no revi- 

sar la remuneración. “Ahí 
cometí un error por omisión 
(..) Es un caso único, absolu- 
tamente”, Sostuvo. 

Agregóque “estamos lle- 
nos de escandalillos y esta- 
mos pagando el pato por 
una situación en que no te- 
nemos necesariamente que 
ver”. 

Ayer, luego de la renun- 
cia de Andrés Chadwick co- 
mopresidente de lajuntadi- 
rectiva, asumióel cargo Car 
los Vio, quien se desempeña- 
ba como vicerrector de In- 
vestigación y Doctorados de 

lainstitución. 
En medio de este escán-

dalo la Confederación de Es-
tudiantes de Chile realizó

ayer una movilización fren-
te a la sede de Providencia, 

exigiendo “un verdaderofin
al lucro y a las cajas pagado-
ras”. Ante esto la federación
de estudiantes delaUSS ase-

guró que no compartían la
actividad. 

“No hemos convocadoni

somos parte de la marcha
organizada y convocada por
la Confech (.... No nos repre-
sentan”, señalaron. 

Medios aseguran que es-
tudiantes de la casa de estu-
diossíparticiparon de lamo-
vilización. 

  

Abren sumario por muerte de un 
gásfiter en el Palacio de La Moneda 
La vocera de Gobierno, Ca- 
mila Vallejo, informó la 
apertura de un sumario por 
la muerte de un gásfiter en 
el Palacio de La Moneda. 

Luego de trabajar má 
de 18 horas, Hugo Morales, 
un gásfiter de la sede deGo- 
bierno, falleció de un paro 
cardiaco, ante lo cual la Fe- 

  

deración Nacional de Aso- 

ciaciones del Palacio de La 
Moneda le solicitó al Presi- 

dente Gabriel Boric que pi- 
dala renuncia ala directora 
administrativa de Presiden- 

cia, Antonia Rozas. 
Los funcionarios asegu- 

ran quehan denunciado de 
manera reiterada sobrecar- 

ga de trabajo sin obtener 
respuesta. 

Ante esta situación, Va- 
llejo dijo ayer que “como 
corresponde, concurrió la 
Seremi de Salud, la Insp. 

ción del Trabajo, se ini 
además, y eso lo comunicó 
la Dirección de Administra- 
ción de acá de La Moneda, 

   

unsumario para colaborar, 
a propósito no solamente 
de la solicitud de los traba- 
Jadores, sino que por con- 
vicción con esclarecer la to- 
talidad de los hechos”. 

Además dijo que a ella 
nole corresponde referirse 
a una posible salida de Ro- 
zas.  
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KARAMANOS TRABAJÓ EN LA FUNDACIÓN ENTRE 2021 Y 2022, 

ProCultura: Karamanos 
regresó plata para no 
ser cuestionada 
Aunque temprano la expa- 
reja del Presidente Gabriel 

Boric, Irina Karamanos, ha- 
bía negado que hubiera he- 
cho devoluciones a la Fun- 
dación ProCultura, investi- 
gada por el caso Convenios 
y en que trabajó entre 2021 
y 2022, más tarde la ONG 
admitió que sí hizo retor- 
nos. 

“Todos los pagos se rea- 
lizaron conforme al conve- 

nio, el cual serindió y cerró 
oportunamente. Al mo- 
mento en queel Presidente 
Boric salió electo y ella asu- 

mió como primera dama, 
de manera transparente 
realizó devoluciones de fon- 
dos para evitar cualquier ti- 
po decuestionamiento”, di- 
jo la abogada de la funda- 
ción, Susana Borzutzky. 

La situación fue denun- 
ciada por El Mostrador y se 
relaciona con un proyecto 
en colegios vulnerables de 
la Región de Valparaíso. Di- 
cho medio afirmó que los 
antecedentes eran parte de 
la investigación que lleva el 
fiscal Patricio Cooper sobre 
la organización no guber- 
namental. 

El portal agregó que in- 
cluso la PDI aconsejó que 
Karamanos fuera citada a 
declarar en calidad de im- 

putada. 
“Nosé de dónde sale esa 

aseveración”, respondió su 
director, Eduardo Cerna. 

Karamanos negó, por su 
parte, “categóricamente 
haber abonado monto algu- 
no a ProCultura, entidad a 

la que presté servicios des- 
de mayo de 2021 a febrero 
de 2022 por un monto de 
$973.500 mensuales. Des- 

miento rotundamente la 
insinuación de mi partici- 
pación en cualquier forma 

de financiamiento irregu- 
lar de la política”. 

Su expareja, el Presiden- 
teBoric, aseguró queniél ni 
Karamanos incurrieron en 
financiación irregular y de- 
fendió el obrar de la sociólo- 
ga. “Pero que se investigue 
todo lo que se haya que in- 
vestigar (...) La gente está 
cansada de defensas corpo- 
rativas en este tema, que se 
investigue todo lo quese ha- 
ya que investigar (...) A mí 
no me cabe duda de que va 
aserdescartada, peroloque 
yo diga no es suficiente en 
esto, y loreitero, enesto por 
supuesto que caiga quién 
caiga, partiendo por mí”, re- 
calcó el mandatario. 

La acusación llevó al Par- 
tido Republicano a presen- 
tar una denuncia ante la 
Fiscalía Nacional por una 
presunta obstrucción al 
avance de las investigacio- 
nes del caso Convenios, lue- 
go deque quien lo guiara, el 
fiscal Carlos Palma, se viera 
involucrado en chats con el 
abogado Luis Hermosilla. 
La causa sobre ProCultura 
quedó desde junio a cargo 
del fiscal regional de Co- 
quimbo, Patricio Cooper. 

Esta entidad aseguró 
que “la causa se encuentra 
vigente y se extiende con di- 
ligencias en ocho regiones 
del país” y recalcó que tiene 
carácter de reservado. 

Desde el oficialismo 
afirmaron que la ofensiva 
opositora en contra de Ka- 
ramanos apunta a La Mone- 
da. Y aunquela bancada del 
PS pidió que se investigue 
todo, su jefe, Daniel Melo, 
expresó que “tengo la im- 
presión de que acá hay una 
búsqueda deigualar, de em- 
patar situaciones” relacio- 
nadas al caso Audios.
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